



Protokoll

05. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich)

<u>Datum:</u> 14.07.2022	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:07 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe
<u>Ende:</u> 22:29 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrisch	X	<i>BH</i>	Benjamin Hartmann	X
<i>KH</i>	Kay Hager	X				<i>MK</i>	Matthias Kemter	E
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X
			<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	E
			<i>SM</i>	Shayak Majumder	X			

Alexander Weiß (*AW*), Hagen Fiebig (*HF*), Russi Petkov (*RP*), Shubham Sharma (*ShS*) und Markus Mehlhorn (*MM*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. Antrag auf Anerkennung einer Hochschulgruppe.....	5
6. Ersti-Woche.....	5
7. Inforundlauf	6
7.1 Technik.....	6
7.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	6
7.3 Soziales und Internationales	6
7.4 Studium und Bildung.....	6
7.5 Hochschulpolitik.....	7
7.6 Kultur und Sport.....	7
7.7 Finanzen	7
7.8 Sprecher	7
7.9 Vorsitz	7
8. Sonstiges	7
9. Termin nächste Sitzung.....	8

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 9 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es wird der TOP „Ersti-Woche“ beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den TOP „6. Ersti-Woche“ einzufügen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der TOP wurde einstimmig angenommen.

3. Finanzanträge

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum des StuRa mit Nicol Hillebrandová für den Zeitraum vom 16.07. 14 Uhr bis zum 17.07. 14 Uhr. Der Vertrag beinhaltet eine Zahlung einer Betriebskostenpauschale in Höhe von 20 € sowie einer Kautions in Höhe von 50 € an den StuRa.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	1

Die Nutzungsvereinbarung wurde angenommen.

Der FSR 1 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 400 € für einen Sommerausflug zum Bouldern nach Dresden.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	1	0

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der FSR 1 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den nächsten Gremienstammtisch und die Teilnehmerabrechnung.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
1	1	0

Der Finanzantrag wurde angenommen.

20:10 Uhr – KH betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 14 gewählten Mitglieder anwesend.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des FSR 5 in Höhe von 85 € für die Druckkosten der FSR-T-Shirts.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
6	2	2

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen.

20:12 Uhr – FK betritt die Sitzung. Es sind nun 11 von 14 gewählten Mitglieder anwesend.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Honorarvertrag des AKAS an Michael Griesbach für den indischen Abend in Höhe von 150 € für 5 h Arbeit á 30 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag der AG Grubenwehr in Höhe von 300 € für das Sommerfest vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	2	0

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag der AG Grubenwehr in Höhe von 300 € für das Sommerfest vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	2	0

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen.

Die AG BigBand stellt einen Honorarvertrag an Martin Ade in Höhe von 500 € für die musikalische Leitung der AG BigBand vom 30.07. bis 31.07. für 10 h á 55 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	1	0

Der Honorarvertrag wurde angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 2.000 € für ein Sommerfest.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	1	2

Der Finanzantrag wurde angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 03. Sitzung und 04. Sitzung inklusive des internen Teils des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorherein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 03. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

5. Antrag auf Anerkennung einer Hochschulgruppe

AW möchte eine JuSo-Hochschulgruppe gründen. Grundlage dafür ist, dass Politik und politische Bildung zu sehr in den Hintergrund rückt. Es soll entsprechend ein niedrigschwelliges Angebot gemacht werden. Offiziell sind noch keine Projekte geplant, da erst auf die Bestätigung gewartet wird. Es gab aber schon die Idee eine Vortragsreihe zur politischen Bildungsarbeit, u.a. auch zur Bergarbeit zu organisieren. Außerdem soll sich um Nachhaltigkeit und Ressourcengerechtigkeit gekümmert und kritisch beurteilt werden. Auch soll es Möglichkeiten zu politischen Diskussionen geben. Geld kommt nicht aus studentischen Mitteln, diese stehen einer Hochschulgruppe nicht zur Verfügung, daher werden Gelder über die Partei oder ähnliches gewonnen. Vortragende dürfen von überall sein, es ist nicht notwendig, Parteimitglied zu sein. Die JuSos sind kein Parteiverband, sondern eine parteinahe Organisation, daher können auch Räume der Universität genutzt werden. Neben Informationen sollen auch Positionierungen und Anträge zu verschiedenen Themen weitergeleitet werden. In Chemnitz, Dresden und Leipzig gibt es bereits eine JuSo-Hochschulgruppe und mit denen wird sich vernetzt.

Die Annahme der Hochschulgruppe der AfD wurde früher abgelehnt. Damals wurde es abgelehnt, da die AfD als vom Verfassungsschutz beobachtet stand.

Es fehlt noch ein Nachweis der Bestätigung der Dachorganisation. Dieser liegt bisher nur als E-Mail vor und wird nachgereicht.

Abstimmung: Wer ist dafür, die JuSo-Hochschulgruppe so anzuerkennen.

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	2

Die Hochschulgruppe wurde anerkannt.

20:42 Uhr – GG betritt die Sitzung. Es sind nun 12 von 14 gewählten Mitglieder anwesend. AW, HF und MM verlassen die Sitzung.

6. Ersti-Woche

Morgen wird 18 Uhr ein Vernetzungstreffen bzgl. der Ersti-Wochen stattfinden. RP möchte uns dabei unterstützen. Da es letztes Jahr einige Probleme gab, soll es dieses Jahr strukturierter ablaufen. Es wird kritisiert, dass die Planung für die Ersti-Woche noch sehr leer ist. Mittlerweile existieren auf der Website schon Pläne für die Vorkurse. Es kamen mehrere Ideen auf. Diese sind in der dem Protokoll beigefügten PowerPoint anzusehen. Ein Problem ist, dass der Montag ein Feiertag ist und daher nicht klar ist, wie dort Wohnungseinzug, Partys usw. geregelt sind. Auch die Kneipenrally steht aktuell noch nicht. Die neuen Erstis sollen nicht mit Veranstaltungen überlagert werden. Auch die Internationals benötigen Zeit für sich. Der StuRa kann und wird nur maximal zwei Veranstaltungen pro Woche durchführen. Die Werbung muss auch deutlich vor dem Beginn der Veranstaltungen fertig sein, wobei der StuRa zentral keine Werbung erstellen wird.

Auch das StuWe und der VFF sind offen für Kooperationen und Förderungen auch finanzieller Sache.

21:21 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. RP hat die Sitzung verlassen.

21:36 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen.

7. Inforundlauf

7.1 Technik

Es wurde ein Dokumentations-Wiki und eine beta-Version des Minecraft-Servers erstellt.

7.2 Öffentlichkeitsarbeit

Die Studi-Tage haben stattgefunden. Es wurde sich bei den Helfern bedankt.

Der StuRa soll bitte weiterhin auf Insta-Posts markiert werden.

7.3 Soziales und Internationales

Es wurde mit vielen Organisationen der Uni gesprochen. Es wird aktuell an einem Sport- und einem Food-and-Arts-Konzept gearbeitet. Diese dienen für eine großflächige Vernetzung zur Vermeidung von kleinen Grüppchen.

Nächste Woche wird bzgl. der angesprochenen Tafeln ein Finanzantrag kommen.

Es wird Anfang September eine Rückmeldung von der VMS bzgl. eines Preises zum Semesterticket geben.

7.4 Studium und Bildung

Die ersten Termine sowie Räume für die Tutorien stehen. Für viele wird aber noch ein Tutor gesucht.

Es wurde eine Anfrage an das CarrerCenter bzgl. der Sammlung von wissenschaftlichen und studentischen Hilfsstellen gestellt. Aktuell ist dort aber ein Krankheitsproblem.

Die Studiengänge auf der Liste der Vorkurse ist nicht aktuell. Das Problem wurde an das D5 weitergegeben. Die Seite wird aber von Dr. Lorz betreut. An ihn werden die Fehler weitergeleitet.

Der *Sorglos-Chat* wurde eröffnet. Bisher gab es 18 Anmeldungen, aber noch keine Beiträge. Das StuWe hat Werbung für diesen Chat geschaltet. Es wird darum gebeten, dass Gremienmitglieder sich dort gern mit eintragen sollen, damit mehr Personen da sind und sich eher jemand traut, etwas zu schreiben.

Am 05.07. war RKB-Sitzung. Hierbei wurden neue Studien- und Prüfungsordnungen für Bachelor/Master/Diplom Chemie, Diplom Robotik, Bachelor Geologie/Mineralogie, Master Geowissenschaften und Master Verfahrenstechnik besprochen. Es wurde die Übersicht über die Kandidatinnen für die Verleihung der Georgius-Agricola-Medaillen genehmigt. Es wurde der Bachelor Wirtschaftsmathematik aufgehoben. Frau Dr. Wopat hat einen langen Vortrag bzgl. psychischer Belastung der aktuellen und künftigen Studierenden gehalten. Dazu wurden im Weiteren noch Unterlagen geschickt, die aktuell durchgearbeitet werden und dann zusammengefasst an die Gremien gehen.

Auffällig während der RKB war, dass viele wichtige Änderungen bzw. Anpassungen, auf die die studentischen Vertreter der StuKos achten sollten, nicht beachtet wurden. Entsprechend wurden diese Ordnungen kritisiert und zurück in die StuKos gegeben, was für einen erhöhten Arbeitsaufwand sorgt. Deshalb wurde sich am 06.07. mit dem Prorektorat Bildung getroffen und für das weitere Vorgehen ein OPAL-Kurs *StuRa StuBi* gebastelt, auf welchem aktuelle Informationen rund um Studienordnungen, Kennzahlen, Akkreditierung usw. gesammelt werden sollen sowie die StuKos sich untereinander vernetzen sollen. Auch sollen darüber Angebote für Workshops zu Themen wie „Wie lese ich eine Studienordnung“ organisiert werden. Zur Bewerbung dieses Kurses wurde am darauffolgenden Donnerstag eine Mail an alle FSRs geschickt mit leider aktuell kaum Resonanz.

Am 07.07. war Sitzung der AG QM. Hierbei wurde über das Studiengangsmonitoring, eine Prüfung der formalen Kriterien in Bezug auf verschiedene Abschlüsse und Grundlagen zum Einbezug von externen Personen für Evaluierungen gesprochen. Der StuRa wurde auch dazu angehalten, sich weiterhin an der Beurteilung und Weiterentwicklung von Studiengängen zu beteiligen.

In Kooperation mit dem FSR 2 entsteht derzeit eine Umfrage zur Beurteilung der Entwicklung der Studierenden, die während Corona Abitur gemacht haben, um deren Erfahrungen und Erlebnisse in der Schule mit aktuellem Lernverhalten, Motivation und weiterem abzugleichen.

Am 13.07. war ein Rektorgespräch, an dem auch Prof. Rogler anwesend war. Dort wurde u.a. darüber gesprochen, dass Studienwerbung derzeit sehr effizient und in hohem Maße erfolgt und dass probiert werden soll, Anrechnungen und Anerkennungen leichter zu gestalten. Die Möglichkeit, bezahlte Mentoren einzuführen, geht dann, sobald ein Studiengang signifikant mehr Einschreibungen als im Vorjahr hat. Auf diese Zahlen wird entsprechend geachtet.

7.5 Hochschulpolitik

Es wurde ein neuer Landrat gewählt.

Es wurde sich vorab mit den Initiatoren der nun neuen JuSo-Hochschulgruppe getroffen.

Es wurde am Rektorgespräch teilgenommen.

Bis zum 22.07. läuft eine Umfrage zum Tarifvertrag für Studierende. Dort soll bitte teilgenommen werden.

7.6 Kultur und Sport

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt.

7.7 Finanzen

Es gab eine Finanzeinführung für die AGs. Dort waren nur vier AGs anwesend, allerdings waren ein paar AGs auch schon bei der Finanzeinführung für die FSRs.

Frau Brodauf ist immer noch krank. Der Haushaltsabschluss wird daher noch dauern.

Das Justizariat hat sich nicht wieder gemeldet.

7.8 Sprecher

Es wurde am Rektorgespräch teilgenommen.

Der Newsletter ist in Arbeit.

7.9 Vorsitz

Es wird ein Gartentag mit inkludierter Tauschbörse geplant.

Es hat sich ein Finanzberater des ASI angeboten, bei uns kostenlos Vorträge zu halten. Allerdings gibt es davon schon viele bei dem CareerCenter, welche allerdings Geld kosten und kaum besucht sind. Er wird zu einer StuRa-Sitzung eingeladen, um sich vorzustellen.

Es wurde am Rektorgespräch teilgenommen. Es soll für die neuen Erstis ein Scheckheft geben, mit dem die neuen Studierenden sich besser auch in der Stadt integrieren können. Werbefilme sind weiterhin sehr gewünscht, auch soll dort Unterstützung vom Medienzentrum kommen.

8. Sonstiges

Es kam die Idee auf, die Motivationstankstelle wieder aufleben zu lassen.

9. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 21.07.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rektorats statt.